

Toromocho y  
Constancia  
producirán a  
plena capacidad  
y el crecimiento  
también  
vendría por los  
ingresos a fase  
productiva de  
Las Bambas y la  
ampliación de  
Cerro Verde.



sigue por debajo del crecimiento potencial (4%) lo que resulta insuficiente para un país que debería apuntar a erradicar completamente la pobreza extrema en el 2021.

### Tía María y Conga vitales para el crecimiento

La economía peruana podría crecer hasta un 6% al año si se reactivaran los vitales proyectos mineros paralizados por protestas sociales o trabas burocráticas, dijo la consultora PwC, en momentos en que el país busca compensar la caída de los precios de los metales con una mayor producción.

Alfredo Remy, socio de PwC, dijo que para las comunidades andinas cercanas a los emprendimientos mineros en Perú sería beneficioso que salgan adelante proyectos como el cuprífero Tía María, de US\$1.400 millones de dólares, o el aurífero Minas Conga de US\$4.800 millones.

"No hay que dejar de lado esos proyectos, tienen un impacto enorme en la economía (...), estimo de 2 o 3 puntos del PIB. Podríamos estar creciendo a un 6%", precisó Remy a periodistas.

La economía peruana creció el

año pasado un 3,26% tras expandirse en el 2014 a su menor ritmo de cinco años, en medio de una caída de las inversiones y una baja global de los precios de los metales.

La minería es clave para la economía de Perú porque representan el 60% de sus exportaciones. Según la Sociedad de Minería e Hidrocarburos, los proyectos mineros paralizados suman US\$20.000 millones en inversiones.

El proyecto Tía María de Southern Copper y Minas Conga de la estadounidense Newmont y la peruana Buenaventura son planes que llevan varios años retrasados debido a protestas.

### Inversión minera caerá

La inversión minera en Perú se redujo el año pasado un 16,1%, afirmó Remy. Este año se reduciría hasta en un 25,9% por los bajos precios de los metales y el retraso en la ejecución de los proyectos mineros.

Según una encuesta del Instituto Fraser, que mostró un ranking del nivel de atracción de inversión para los países mineros, Perú cayó el año pasado a la posición 36 de un total de 109 jurisdicciones,

10 posiciones más abajo frente al 2014.

"Esto nos indica que las políticas hacia el sector minero implementadas en el país tienen un peso importante al momento de invertir, a pesar de contar con riqueza geológica y más aún en una coyuntura de contracción de las cotizaciones", afirmó la Sociedad de Minería en un comunicado.

En Perú, el tercer productor mundial de cobre, plata y zinc y séptimo de oro, la explotación de recursos naturales es foco de constantes conflictos sociales por parte de pobladores y comunidades nativas que acusan a las empresas de no respetar sus tierras o de contaminar las zonas donde vive.

### ¿El cobre llegó a su límite?

El 15 de enero, la empresa minera china MMG realizó el primer envío de cobre extraído de la mina Las Bambas, ubicada en Apurímac. Fueron 10.000 toneladas de concentrado de este mineral las que se enviaron a China. Se tiene previsto que durante los cinco primeros años de operación de esta mina se embarquen dos millones de toneladas de cobre.